

La Philosophie - 1/1

Qu'est ce que la philosophie (ou philo pour les initiés) On la découvre en Terminale, c'est mon cas. Impressions sur le vif.

Philosophie : Le mot philosophie (du grec ancien, composé de "aimer" et, "la sagesse, le savoir", c'est-à-dire littéralement "l'amour de la sagesse") désigne une activité millénaire dont la définition est pourtant assez ardue : on peut présenter la philosophie comme un savoir totalisant, une réflexion visant une interprétation globale du monde et de l'existence humaine, ou encore comme un questionnement. Différents buts ont pu lui être attribués, de la recherche de la vérité, du bien, ou du beau, à celle du sens de la vie, et du bonheur, mais plus largement, la constante recherche de la réflexion. Réfléchir, penser, confronter ses opinions à celles de personnes tierces. On peut aussi voir dans la philosophie une création, analyse ou méditation sur des concepts. Les conflits sur ce qu'est la philosophie sont multiples, mais ainsi qu'on le constate rapidement, tenter de définir la philosophie et son domaine d'application, c'est souvent déjà philosopher. A noter que tout le monde est un philosophe potentiel : nul besoin de s'appeler Platon ou Aristote, seul compte l'amour de la réflexion, de la remise en question, et du questionnement. (source Wikipedia)

Mais en vrai, la philo qu'est ce que c'est ?

En terminale, on est lancés dans une nouvelle matière, des fois on s'en fait une joie par avance (c'était mon cas) c'est la philo. On apprend plein de choses super intéressantes et on fait des débats, on échange des idées et ça c'est intéressant ! Mais ce à quoi on pensait pas c'est les dissertations et autres analyses de texte... "De tout ce que je suis ou que je possède, que puis-je considérer comme véritablement à moi ? " Quand on a simplement vu la théorie de la dissertation c'est très rigolo ! Et c'est parti ! Il faut quand même en remplir minimum une copie double complète ! (HAHAHA très drôle ! Me direz vous... Et vous aurez raison ! Mais en vrai, c'est pas une blague !)

En fait le vrai problème vient du fait qu'on ne fait pas de philosophie avant la classe de terminale. Est-ce normal, particulièrement en terminale Littéraire ou la philo est coefficient 7 (le plus gros) de n'être pas plus entraîné ? Pour une matière sensée nous apprendre à voir la vie d'un autre oeil, je trouve ça très insuffisant.

Avis aux personnes compétentes, il faut faire changer ça !